
Compte rendu du Conseil d'Ecole 
de LANGEAIS H. Pellet  Elémentaire

tenu le jeudi 12 novembre 2015

I. PRESENTS
1.  Les  enseignants  :  Mmes  BRAYER,  CREPIN,  FRANCO,  GUIGNARD,  HERVIEU,  LARRAMENDY,  LEGOY, 
LEZE, LOYEAU, MALO, MM DELOUP, DEBERGE et CLEMENT
2. Réseau d'aides 
3. Les représentants de la municipalité
Maire : M. ROIRON
Adjoint à la Culture, l'Education et la Jeunesse : M. PIRES 
Conseillère déléguée aux Affaires scolaires : Mme MASFRAND 
4. Les représentants des parents d'élèves

CMEL  :  Mme  RAVARY,  Mme  RIBES-RUESCAS,  Mme  CORNIAUX,  Mme  BERREFAS,  Mme 
CHAMPAGNE, M. CHANTELOU, Mme ROBIN, M. PATRICE

PNE :  Mme LEVESQUE, Mme GAULTIER, Mme CARDOSO, Mme VERON-JOSE, Mme FAIVRE, Mme 
ECHAUDEMAISON, Mme TEXIER

5. D.D.E.N. : Mme BOILEAU
6. I.E.N. : Mme  BARRAUD excusée
Personnes invitées à titre technique :
7. Mairie Administration générale : Mme LE FORBAN
8. Centre social : Mme FAUCHER, Mme MARTEAU

II. SUJETS ABORDES

1. Résultats des élections des représentants des parents d'élèves
Nombre de sièges à pourvoir : 13
Nombre d'inscrits : 501
Nombre de votants : 298 soit 59,48 % de participation (51,78 % l'an dernier)
Abstentions : 203
Nuls et blancs :   27
Suffrages valablement exprimés : 271

Deux listes se présentaient :
la liste CMEL recueille 188 suffrages et obtient 9 sièges ;
la liste PNE  recueille   83 suffrages et obtient 4 sièges 

2. Rappel des attributions du Conseil d'Ecole
- Il établit son Règlement intérieur et notamment les modalités de délibération
- Il vote le Règlement intérieur de l'école
- Il délibère sur les questions relatives aux horaires, à l'organisation de la semaine et de l'année scolaire, à la garde des  
enfants dans les locaux scolaires en dehors des heures d'activité
- Il donne son avis et présente ses suggestions sur le fonctionnement de l'école (conditions matérielles et financières,  
restauration, hygiène, classes de découvertes, activités périscolaires...)
- Il est informé des compositions des classes
- Il adopte le Projet d'Ecole

3. Règlement Intérieur du Conseil d'Ecole   (cf Annexe 1)  
Le Règlement Intérieur du Conseil d'Ecole élaboré est lu et commenté.
Il est adopté à l'unanimité.

4. Règlement Intérieur de l'Ecole   (cf Annexe 2)  
Aucune modification n'est apportée au Règlement Intérieur voté en février dernier. Il est adopté à l'unanimité.



Le règlement intérieur sera distribué aux familles, affiché et consultable toute l'année. 
Il est précisé qu'en cas de nécessité, ce règlement peut être modifié en cours d'année.

5. Effectifs et organisation des classes (cf Annexe 3)
L'école compte actuellement 13 classes et accueille 317 enfants (dont 12 pour la CLIS). La moyenne par classe, hors  
CLIS, s'établit à 25,4 élèves.
Le directeur a validé le 5 novembre une prévision d'effectifs à 318 élèves (avec la CLIS) pour l'année prochaine.
Le directeur remercie l'ensemble des personnes qui se sont mobilisées pour appuyer la demande d'ouverture de classe.

6. Budgets mairie : 
Le directeur rappelle les budgets actuels pour l'année 2015

- Budget investissement : 9000 € (7150 € pour l'informatisation de l'école et 1850 € pour le mobilier)
- Budget fonctionnement des classes ordinaires  : 12500 € (achat des fournitures scolaires ) 
- Budget de fonctionnement du RASED : 1500 €

Le directeur demande que le budget de fonctionnement soit maintenu pour 2016 (soit 39,40 € par élève)

S'ajoutent d'autres budgets :
- Achat des ramettes du photocopieur (qui est pris directement sur le budget de la mairie) 
- Subvention de la mairie à la coopérative de l'école : 7200 €.
- Subventions de la mairie pour les classes de découvertes : 4000 € pour 4 classes.

Demandes pour l'année prochaine :
- Fonctionnement : 12500 €
- RASED : 1500 €
- Investissement : 1 vidéoprojecteur pour la nouvelle classe, 1 ordinateur pour le RASED, 1 abri métallique pour  

stocker du matériel de sport et de jardinage ailleurs que dans les couloirs, 1 cisaille, du mobilier.
- Coopérative école : 7800 € (600 € X 13 classes)
- Classes de découvertes : 6000 € (1000 € X 6 classes)

Espace Numérique de Travail : 
Présentation de l'Espace Numérique de Travail par Mme LEGOY.  L'abonnement est de 20 € par classe, à la charge des 
communes, ce qui représente un budget conséquent pour l'école si toutes les classes adoptent le dispositif. Une animation  
pédagogique aura lieu le 18 novembre à laquelle assisteront six enseignants qui auront alors davantage d'informations sur  
les fontionnalités  de l'ENT et  pourront  juger de l'opportunité  d'entrer  dans le dispositif.  La municipalité  étudiera  la  
possibilité d'abonner ou non les classes en fonction des souhaits des enseignants.

Bilan financier de la coopérative scolaire

Situation au 11 juin 2015 (relevé  du 29/05/2015) : solde créditeur à 1895,02 euros

Débits
Subvention municipale pour 2 classes : 1200,00 €
Abonnement de 10 classes au livret scolaire numérique Livreval     60,00 €
Crédits
Subvention CMEL   150,00 €

Situation au 12 novembre 2015 (relevé du 30/10/2015) : solde créditeur à 785,02 euros 

7. Sécurité : alerte-incendie et P.P.M.S.
a) Alerte-incendie

Lors de l'exercice réalisé le 10 novembre, l'évacuation s'est déroulée correctement : toutes les classes ont rejoint l'aire de  
regroupement en  3 min 20 s.
L'alarme-incendie n'est pas audible dans les locaux utilisés par le Centre Social et dans la salle de musique. Y a-t-il  
possibilité d'asservir le dispositif à l'alarme du bâtiment principal ?
Problématique de la signalétique des écoles maternelle et élémentaire pour les pompiers.



b) P.P.M.S. (Plan Particulier de Mise en Sûreté)
Le dossier a été réactualisé et remis à la mairie et à l'Inspection.
Une réflexion a été menée en Conseil des Maîtres. Un exercice aura lieu dans le courant de l'année. Un  représentant de  
chaque liste sera invité.
Les familles ont été informées lors des réunions de rentrée (remise de l'annexe 4 du PPMS).

8. Projet d'Ecole 2014-2017

Les grands axes  du futur  Projet  d'Ecole  et  quelques  actions  avaient  déjà  été  présentées  lors  du Conseil  d'Ecole  du  
novembre 2014.
Axe 1 : Favoriser la réussite de tous les élèves
Lire et comprendre les énoncés de problèmes
Comprendre le sens des opérations
Favoriser la production d'écrits
Enrichir le vocabulaire
Oragniser des stages de remise à niveau à Pâques
Elaborer des fiches de suivi pour les élèves concernés par des prises en charge à l'extérieur de l'école (orthophonie,...) ou  
à l'intérieur (RASED)
Poursuivre la manipulation aux cycles 2 et 3

Axe 2 : Travailler en équipe pour assurer la continuité des apprentissages
Organiser des échanges de service entre enseignants
Construire des outils communs : certains ont été réalisés, d'autres sont à construire (classeurs de règles en français et  
mathématiques)
Améliorer la diffusion des documents

Axe 3 : Créer un climat scolaire favorable aux apprentissages et à l'épanouissement des élèves
Devenir un éco-citoyen
Harmoniser le règlement de cour avec la mairie et le Centre Social
Exploiter le patrimoine local
Organiser des classes de découvertes
Développer le site de l'école

Une nouvelle fiche action a été rédigée concernant la mise en oeuvre d'évaluations communes, pour chaque niveau, en fin 
d'année scolaire. Il s'agit de disposer d'indicateurs chiffrés pour évaluer les actions menées et envisager celles à renforcer.  
La mairie est informée que ceci provoquera une augmentation sensible du nombre de photocopies.

9. Centre social de la Douve : présentation, fonctionnement, inscriptions...
La présence aux réunions de rentrée permet une meilleure circulation de l'information sur le fonctionnement du Centre  
social. Dispositifs proposés : l'Accompagnement scolaire fonctionne depuis le début du mois de novembre grâce à la  
présence de bénévoles, ce qui permet d'accueillir davantage d'élèves (lundi : 10-11 élèves ; mardi :10-11 : jeudi 17 ;  
vendredi : 5). L'étude surveillée de 16 h 30 à 17 h 30 fonctionne depuis la rentrée de septembre, 3 jours par semaine, puis  
deux jours (lundi : 10-13 élèves accueillis ; jeudi : 13-15 élèves).
Un document a circulé pour informer les familles que les informations demandées aux familles circuleront entre les  
différents partenaires qui travaillent avec les enfants : mairie, école, centre social. 
Mme BOILEAU DDEN vient questionner le principe de ce dossier unique. Elle exprime ses interrogations quant à la  
communication de certaines informations par rapport au cadre légal.

Certaines sorties ont été réalisées à la fois par l'école et le centre social : celui-ci demande à être également informé des  
sorties effectuées par les classes.

10. Sorties et animations scolaires
Les enseignants remercient les parents qui donnent de leur temps pour accompagner, sans qui ces sorties n'auraient pas  
lieu.



Manifestations réalisées :
Ecole et Cinéma : toutes les classes participent
Jeudi 8 octobre : sortie randonnée-orientation en forêt de Chinon (4 classes de CM1 et CM2). Sortie préparée en amont  
par des sorties sur Langeais pour apprendre à lire un plan et découvrir le patrimoine local.
Vendredi 16 octobre : sortie de la classe de Mme GUIGNARD chez leurs correspondants.
Manifestations futures :
– 11 décembre :  spectacle de Noël  sur le thème du rock : chants des élèves ;  le centre social demande à être  

informé de la liste des élèves qui participeront au spectacle pour les accompagner
– 14 décembre : les classes de Mmes LARRAMENDY et BRAYER se rendront au Grand-Pressigny pour une  

journée sur le thème  de la préhistoire
– 21 janvier : sortie de la classe de Mme GUIGNARD  au Grand-Pressigny
– 2 au 4 mai 2016 : classes de découvertes à Angers : classes de Mme LOYEAU et CLEMENT
– 24 au 27 mai : classes de découvertes à Saint-Pardoux (87) : classes de Mmes MALO et FRANCO
– 23 au 27 mai : classe de découvertes en Angleterre : classe de M. CAMONI
– 30 mai au 3 juin : classe de découvertes à Batz/Mer (44) : classe de Mme LEGOY

11. Travaux
Le directeur  remercie  les  services  techniques  qui  ont  travaillé  la semaine précédant  la  rentrée  et  durant  les  

vacances de Toussaint. Quasiment tous les travaux demandés depuis cet été ont été effectués .
Réalisés :
Travaux d'aménagement du RASED suite à l'ouverture de classe
Equipement nouvelle classe : tableau
Réalisation d'une piste routière dans la cour de l'école

12. Questions et p  rojets des associations de parents d'élèves  
C.M.E.L. 

Surveillance des élèves : un mail a été adressé à Mme BARRAUD IEN demandant s'il y avait un quota d'enseignant pour 
une école aussi importante. Il s'avère qu'il s'agit d'une initiative personnelle faite au nom de l'association. 
Réponse : il n'y a pas dans les textes officiels de précision concernant le nombre d'enseignants de service de surveillance  
par rapport au nombre d'élèves. Néanmoins le conseil des maîtres a décidé qu'il y aura un enseignant supplémentaire pour  
la surveillance, sauf pour l'accueil du lundi matin de 8h50 à 9 h00 et les accueils de l'après-midi (13h20-13h30 ou 13h50-
14h00). Désormais, il y a 4 enseignants de service à chaque récréation, dont un positionné plus particulièrement sous le  
préau et à proximité des toilettes. En outre, le nombre d'accidents déclarés est plutôt stable et faible (5 accidents en 2013-
2014; 5 en 2014-15, 1 pour ce début d'année).
Le CMEL propose d'offrir avant les vacances de Noël un livre pour chaque élève et demandent aux enseignant de choisir  
parmi  une  liste  de  titres  (Lire  c'est  partir).  Les  enseignants  remercient  le  CMEL et  transmettront  rapidement  leurs  
souhaits.
Concernant la demande du CMEL de réunir les 2 fêtes d'écoles, les enseignants n'y sont pas particulièrement favorables  
car cela représenterait  un trop grand nombre de personnes à accueillir  (près de 500 élèves plus les parents et autres  
membres des familles).
Le CMEL souhaite  construire  un projet  autour  de la  sécurité  routière  pour  sensibiliser  les  élèves.  Pour  le  moment  
quelques pistes : réalisation d'un concours de dessin (pouvant déboucher sur la réalisation d'un panneau), partenariat avec 
la gendarmerie et la police municipale. La municipalité avait proposé une sensibilisation avec 3 séances sur les Temps  
d'Activités Périscolaires encadrés par un agent municipal.
Cela viendra renforcer les activités des classes : les CE2 passent le permis piéton, les élèves de Cours Moyen suivront 
une formation cycliste et utiliseront la piste routière au printemps dans le cadre de la préparation aux sorties cyclistes de  
fin d'année et de l'Attestation de Première Education Routière.

P.N.E  .    
– un stand au Marché de Noël est à disposition pour aider au financement des projets de classes
– l'association est prête à s'occuper de commandes diverses pour financer des projets de classes
– 6 février 2016 : organisation d'un bal costumé
– 27 mars 2016 : chasse aux oeufs de Pâques



Ce présent compte rendu sera consultable jusqu'au prochain Conseil d'Ecole par voie d'affichage et sur le site de 
l'école ec-langeais.tice.ac-orleans-tours.fr. Chaque membre du Conseil d'Ecole en a reçu un exemplaire.

Il ne sera pas diffusé auprès de toutes les familles. Néanmoins, les personnes qui en feront la demande en auront 
une copie.

Prochain Conseil d'Ecole le jeudi 25 février 2016 à 18 h 00.

C.M.E.L., P.N.E., Le directeur,
Mme RAVARY Mme LEVESQUE M. CLEMENT


